
９月 22 日（土）に「第 12 回かいどり大作

戦」を行いました。現在耐震工事が進んでい

る杁廻間池で実施しました。かいどり大作戦

は，生態系の保護を中心に，外来種の駆除や

ため池の水質改善，周辺の整備や環境美化を

目的に，毎年秋に行っています。今年で 12 回

目を迎えました。「有脇の農地・水・緑を守る

会」のみなさんを中心に何度

も会合を開き，草刈りを行い，数日前には池の中に生息する「ヒシ」の駆除もしてくださ

いました。当日も，池への出入りの補助や，安全監視，池の水量管理など，子どもたちの

安全を最優先に考えてくださっていることが伝わってきました。杁廻間池だけでも３回目

のかいどりになりますので，外来種はカメ以外は捕獲されませんでした。この取り組みを

通して子どもたちはいろいろなことを学んだと思います。生物の不思議，生態系とは，水

の大切さ，環境を守ること，そして地域に貢献することのすばらしさ，地域の方やいろい

ろな方に支えていただいていることなどです。知識だけでなく心も少しだけ成長すること

ができたと思います。当日は市長さんや教育長さんも参加してくださり，地域から市へと

つながっていることも感じました。本当にありがとうございました。

◇ご協力いただいた皆様です。ありがとうございました。

「有脇の農地・水・緑を守る会」「愛知県知多農林水産事務所」「半田市市民経済課」「東

工区」「菜の花クラブ」「有脇公民館」「愛知用水亀崎管理区」「亀北消防団」「ＪＡ半田東

支店」「ＪＡ半田東支店女性部」「東海自然観察会」「有脇生産組合」「有脇小ＰＴＡ」「有

脇１区役員」「交通指導員」



９月 19 日に後期児童会役員選挙が行われ

ました。立ち会い演説会を行い，その後投

票を行いました。各立候補者には推薦責任

者がおり，きちっと推薦理由を演説してい

ました。会長１名，副会長２名，総務３名

の計６名が立候補し，信任投票が行われ，

全員が当選しました。どの役員も有脇小学

校をさらに良い学校にしていくためにはど

うすべきかを真剣に考え，その思いをスピーチしていました。 冬のコンビニには訳あって入れません

良い団体は，リーダーががんばっているのはもちろんですが，それを支えるまわりの人

たちの意識が大切です。リーダーがどれだけまわりをその気にさせられるか，そしてまわ

りの人が同じ方向を向いてがんばっていくことができるかです。みんな，たのんだよ。

５年生が育てている稲（ほとんどのお世話は

おまかせですが）が実り始めました。先日教室

で「かかし」を作りました。教室でのかかしは，

何となく頼りなさそうに見えました。しかし，

田んぼに立っているかかしは，同じものとは思

えないほど様になっていて，まるで「田んぼの

見張りはまかせろ」といっているかのようです。ものにはそれに合った背景や場面があり

ます。かかしも，田んぼとセットで安心できる風景になるんですね。収穫が楽しみです。

10 月３日に運動会の総練習を行いました。４

色の団に分かれて入場行進するところから練習

しました。大選手団ではありませんが，どの団

も６年生が中心となってしっかりまとまってい

ます。有脇小学校は小規模校です。だからこそ

強い縦のつながり（１年生から６年生まで）が

できます。そして“一生懸命はかっこいい”をしっかりお見せしたいと思います。

今回もわたしがよく使う名古屋弁を紹介します。

○「さぶい」→「さむい」 使用例「これからだんだんさぶなるなぁ」

○「ときとき」→「とがった状態」 使用例「この鉛筆ときときにしといて」

ちなみに「ときとき」の比較級は「ときんときん」最上級は「とっきんとっきん」


